



— LAS ULTIMAS NOTICIAS — Domingo 23 de Septiembre de 1979

659273

Campo abierto

Don Arturo y La Libertad

Por FIDEL ARANEDA BRAVO,
de la Academia Chilena

Al publicar "Arturo Alessandri Palma", en hora tan oportuna, pensé que la obra iba a ser discutida. El ex Presidente de la República democrática era un enamorado de la libertad dentro del orden y del más severo principio de autoridad, y en sus actuaciones en las dos presidencias puso en práctica estos principios. Nunca, pues, he escrito en la biografía del ex Mandatario para referirme a él estas frases manidas y de tan mal gusto: "interpretar el alma chilena, como refractario a todo lo que pueda entrañar su sentido profundo, inconvencible, eterno de libertad".

En "Arturo Alessandri Palma", libro escrito de primera mano, sin otra documentación que la amistad con don Arturo, sus propias obras y la diáatriba de Ricardo Donoso, digo repetidas veces que en su segunda administración, ayudado por el Ministro de Defensa Nacional, Emilio Bello Codecido, restableció el principio de autoridad y la disciplina de las Fuerzas Armadas, sin re-

currir al abuso de poder (pág. 148). El primer párrafo del capítulo V de la biografía se titula "El Restaurador de la Ley y de la Autoridad"; prueba que "reprimió enérgicamente" "los comatos sediciosos". En todo el libro no se habla más que del hombre amante de la libertad y del orden, y por eso, a pesar de las protestas de algunos, lo comparo con Diego Portales.

Arturo Alessandri Palma era enemigo de las tiranías, cualesquiera que ellas fuesen; él pudo ser dictador y se negó a serlo. "Las dictaduras —expresó antes de la elección de Juan Antonio Ríos— no cuentan jamás con la opinión pública y solamente los gobiernos democráticos tienen ese poderoso elemento de fuerza espiritual que se llama opinión pública". Si creó las Milicias Republicanas fue para defender la democracia y la civilidad y él mismo las disolvió cuando las Fuerzas Armadas volvieron a sus cuarteles.

D. Arturo Alessandri Palma pudo enriquecerse, entregán-



Don Arturo, de primera mano.

dose a los poderosos y a los imperialismos, sin embargo prefirió vivir y morir pobre.

Arturo Alessandri Palma, con todas sus grandes virtudes y defectos, es indiscutiblemente, como dijo el ex-Embajador de Estados Unidos en Chile, Mr. Bowers, el político y estadista más genial de la América del Sur en nuestro siglo XX.

Don Arturo y a libertad. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Don Arturo y a libertad. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)